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济南市级公立医疗机构改革到现在已经进行了三个多月
了，记者从“直面问题 践行承诺”电视问政《政务监督面对
面》中了解到，根据今年上半年的统计，医改已为市民节省了
2 . 6亿元。

济济南南东东城城要要建建国国际际医医疗疗中中心心
报告已上报市政府，规划很可能近期就批下来

本报记者 刘雅菲

医改之后看中医
为啥还涨价了

今年济南25家公立医院
进行了医疗卫生体制改革，
目前已经进行了3个多月。市
民们都能感觉到拿药、做CT检
查的费用降下来了，但是挂号
费、护理费、手术费、床位费等
都上涨了，住院做手术也更贵
了。算下来，老百姓从医改当
中省钱了吗？

对此，济南市卫计委主
任贾堂宏表示，医改总体上
来讲，就是让百姓获得红利，
直接获得感受。从顶层来讲，

“两降一调”就是把药费降下
来，把大型医疗设备的检查
费降下来，把劳务费调整上
来。从国家层面上来讲，是保
持总的消费基数不变。而根
据济南市卫计委上半年的统
计，医改让利于老百姓的收
入总数是2 . 6亿。“但是由于
收费价格结构调整，就必然
带来了某些老百姓来看病，
因不同的病种，费用有所变
化。比如说如果是复诊、拿
药，比原来都便宜了；如果是
大手术、小手术，手术操作，
可能就比原来稍贵一点了。”

本次医改的重要内容是
取消了西药15%的加成，但是
中药饮片除外，另外中医的
挂号费、诊疗费也比其他费

用要高。看中医，为什么要涨
价呢？贾堂宏表示，从国家顶
层设计医改的方略里，专门
对中医药改革这块有特殊政
策。而中国的中医药是国家
的一个瑰宝，在总体上收费
是比较低的。为了把我们中
医、中药事业维持在一个健
康方向向前发展，因此中医
需要保持原来的收费价格，
有些可能还略有提升。

医改之后，在医院买药
便宜了，药房从原来的蛋糕
变成了现在的包袱，因此现
在有的医院正在计划把药房
从医疗机构中剥离出来。但
是贾堂宏表示，在市级层面
上，不允许、不赞成把医疗机
构里的药房出租、承包、分
离。“从体制上来讲，国家层
面 从 实 施 基 本 药 物 目 录 制
度、取消零差率以后，对医院
的收入带来了一些减弱，但
是 这 部 分 政 府 已 经 补 贴 了
80%，维持了医院的健康向前
发展。”

今年二孩翻一番
高峰还得持续5年

全面二孩的放开，让济
南的二孩数量猛烈增加。济
南市妇幼保健院院长张运利
表示，今年二孩的数量翻了
一番，预计二孩潮还将持续5
年左右。5年以后，就不会有
这么猛烈了，增加的速度会
慢慢降下来。

二孩多了，产检、生产都
要挤油油，济南市妇幼保健
院的产妇数量增加不少。据
张运利介绍，目前妇幼保健
院济南市药物监督所西院区
装修基本完毕，马上就要投
入使用。主院区的一部分科
室要搬到西院去。下一步产
科的诊室也将由11个增加到
12或13个，B超也要扩展两个
诊室，增加两台设备，孕妇排
队的时间会有所减少。

济南西部
也要建医疗城

济南集中了众多医疗资
源，下一步在布局方面如何
打算？对此，贾堂宏表示，对
于济南的医疗资源，下一步
东部要做大、西部做强、北部
做优、中部做精。

其中，在槐荫区要按照
健康大格局的战略，效仿或
者模仿美国休斯敦医疗城的
思路，在西部城区里边初步
构建起新的医疗城。“以省肿
瘤医院为中心地带的综合医
疗就诊区，来满足现在西部
医 疗 资 源 相 对 比 较 弱 的 局
面。”

而济南的东部随着高新
区发展、新东站的建设，也要
建立一个现代化的国际医疗
中心，“卫计委和科技局已经
打了报告报到市政府了，我
想 很 快 这 个 规 划 就 要 批 下
来。”贾堂宏说。

贾堂宏回答相关问题。图片来自济南政府网

泉城问政


	C08-PDF 版面

